

onenschwere Kreiselprojekt notwendigen Grundablösen auf Hochtouren. Rund 30 Grundstücksbesitzer waren insgesamt involviert. „Seitens der Asfinag sind aktuell noch drei offen“, informiert

nen grünen Zweig gekommen. „Voraussichtlich diese Woche übermittelt das Land das letzte Offert. Wird dieses nicht akzeptiert, muss ein Enteignungsverfahren eingeleitet werden“, erklärt

Fach sind; können wir nächstes Jahr bauen. Ansonsten müssen wir den Baustart auf 2018 verschieben. Aufgrund der Ungewissheiten ist das derzeit aber leider schwierig abzuschätzen.“

» **Baubetreiber:** Asfinag  
 » **Investition:** 24 Millionen Euro  
 » **Finanzierung:** Land, Gemeinden und Asfinag  
 » **Baubeginn:** Frühjahr 2017 oder 2018  
 » **Fertigstellung:** Herbst 2019 oder 2020

Handsallem, in seinem eigenen Haushalt, hat er sterben müssen. Seine Akrobatik hatte ihm die Hüften zerbröseln lassen und ihn zu tief ins Fentanyl greifen lassen, er wollte die Schmerzen töten, so radikal wie er lebte. Hoffentlich ist er jetzt dort, sagt sie. Hoffentlich.

reinhold.bilgeri@vorarlbergm Nachrichten.at  
 Reinhold Bilgeri ist Musiker, Schriftsteller und Filmemacher, er lebt als freischaffender Künstler in Lochau.

## Hohenems: Leopold Bischof Ring an Direktor Werner Gasser verliehen



Barbara Rehberger und Maximilian Schwemberger.



Auf ein Glas mit Birgit Rüt und Viktoria Bischof.

# Für besondere Verdienste geehrt

**HOHENEMS.** Am Mittwochabend wurde der bereits vierte Leopold Bischof Ring an einen Preisträger verliehen, der sich ehrenamtlich im Gesundheits- und Sozialbereich besondere Verdienste erworben hat. In diesem Jahr ging die vom aks vergebene Auszeichnung an Direktor **Werner Gasser**. Die Verleihung erfolgte im Palast Hohenems.

### Ehrenamtliches Engagement

Der gelernte Pädagoge Werner Gasser setzte sich über 25 Jahre lang als ehrenamtlicher Geschäftsführer für die pädagogischen Neuerungen im Vorarlberger Kinderdorf ein, das in diesem Jahr sein 65-jähriges Bestehen feiert, und trug damit wesentlich zum Erfolg der Einrichtung und zu einer gegliederten Kinder- und Jugendhilfe im Land bei. Von 1965 bis 1990 war er als ehrenamtlicher Geschäftsführer und anschließend bis 1995 als Präsident der Vollversammlung des

Vorarlberger Kinderdorfs. aks-Vereinspräsident **Hans Concin** und aks-Geschäftsführer **Georg Posch** nahmen die Auszeichnung vor. Der Laudatio von **Christoph Hackspiel**, dem Geschäftsführer des Vorarlberger Kinderdorfs, lauschten zahlreiche Gäste. Unter ihnen waren die Gattin des Preisträgers, **Magdalena Gasser**, Schlossherr **Franz Josef Waldburg-Zell** mit **Priscilla**, Landesrat **Christian Bernhard**, Ehrenmitglied **Karl Huber** sowie **Elmar Troy**, **Raphaella Borg**, **Christine Menghin** und **Stephan Schlmer**.

### Erinnerung an den Gründer

Mit dieser seit 2012 jährlich verliehenen Auszeichnung gedenkt der aks - Arbeitskreis für Vorsorge- und Sozialmedizin gleichzeitig seines Gründers Leopold Bischof. Der Arzt hatte die Organisation 1964 gemeinsam mit dem damaligen Leiter der Abteilung Soziales und Gesundheit, **Hermann Glardl**, sowie weiteren Ärzten gegründet.



Rita und Wilfried Hopfner genießen den Abend.



Paul Rubner trinkt ein Glas Sekt mit Wolfgang Menz.



Aks-Präsident Hans Concin (L.), Preisträger Werner Gasser, Georg Posch (GF aks) und Christoph Hackspiel (GF VlbG. Kinderdorf) FOTOS: FRANCO



Klaus Zitt und Guntram Summer feierten mit.



Verena Dörler, Claudia Hinteregger-Thoma und Sylvia Stelnhäuser.